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会長／青木 茂人   幹事／轟  修平  クラブ会報委員長／山﨑 茂樹 
SAA／中野 欣哉      副 SAA／若麻績信昭 

第 1224 回例会 2012 年（平成24年）11月2日（金） 
奉仕を通じて平和を Peace through Service 

会長挨拶            青木茂人会長 

「新潟と岐阜のみそ料理」 

四週間ぶりに味噌の話をさせていただきます。 

お隣の新潟県も味噌の名産地で下越、中越は赤味

噌傾向、上越は浮き糀の味噌が大きな特色。特に上

越の丸久さん、杉田さん、青木さんは全国鑑評会で

何度も農林水産大臣賞を授賞している名門です。 

しかし残念ながら新潟にはこれといった味噌料理は、

私の知っている限りではありません。新井市にある 

「たちばな」という店は「豚汁」が有名で、私も何度も食

べに行きました。また妙高の「ニューみさ」というドライ

ブイン(？)の味噌ラーメンも、長野からわざわざ食べ

にいく方がいるという名物です。この二軒とも味噌は

新井市の太田さんという小さな味噌屋のものです。 

岐阜県は美濃と飛騨が合併してできた県ですので、

食文化も多いに異なります。美濃は名古屋に近いの

で豆味噌、飛騨は米味噌です。飛騨の中心高山では

皆さんが良くご存知の味噌にクルミやネギを混ぜ、朴

葉を皿にして焼いた「朴葉みそ」が有名です。糀が多

く、塩気を抑えた味噌で甘みも加え練ったものです。

昭和 54、5 年ごろ見学に行き、当店でもまね、昭和 58

年には「くるみみそ」「ごまみそ」として商品開発しまし

た。朴葉味噌は土産として大変売れ、昭和 50 年代、

全国的に味噌屋が減少する中、唯一みそ屋が増えた

のは高山だけだと言われております。4 年前、西 RC

の旅行で高山を訪れた折に講演をいただいた柴田さ

んの店が、高山ではトップクラス。その他、大野屋さん、

日下部（くさかべ）さんが有名です。 

 

幹事報告           加藤麻樹副幹事 

・25日(日)の北信第１グループ IM・会員セミナー

は30日例会を振替えています。20名出席予定。 

・11月ロータリーレート １ドル＝80円 

・12 月 7 日は年末家族会。出欠連絡を、早目に！ 

出席・ニコＢＯＸ報告  狩野 土例会運営委員長 

11/2 (会員 59 名)出席名前々回修正出席率 90.4％  

・伊東義次さん☆卓話をさせていただきます。 

・狩野 土さん☆寒気が強くはってきました。 

スキーシーズンが楽しみです。 

・清水光朗さん☆伊東先輩、本日の卓話を宜しく

お願いします。☆先の日曜に行われた善光寺ボ

ウルでは、信大が 25 対 19 で三重大に勝利しま

した。ご声援ありがとうございました。 

・竹内喜宜さん☆東口病院へ 2 泊 3 日の入院予定

を立てましたが、お陰様で日帰りで済みました。

大橋先生お世話になりました。 

・斎藤 泉さん☆10/20 息子が結婚いたしました。

夫婦二人の生活が始まりました。 

・竜野晃一さん☆先日の秋の親睦ゴルフ大会では、

お世話様でした。 

・合 計 18,000 円 ・スヌーピー 3,955 円 

・累 計 305,064 円 

 

 

 
 

11／9 本日のプログラム 
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11 月 16 日プログラム ゲスト卓話 北村明彦さん 

11 月のお祝い事      おめでとうございます 

＜会員誕生記念＞ 小山浩太郎さん 中島道生さん  

相馬栄治郎さん   山口文男さん  

＜夫人誕生会員＞  高井まゆみさん   伊藤園子さん 
＜結婚記念会員＞   伊東義次さん  柄澤重登さん   

北川原健さん  松本克幸さん  中野欣哉さん  

中島道生さん  大橋東二郎さん   高井新太郎さん    

若麻績信昭さん   山田友雄さん 

 

 

「旅に想う」 

世界遺産の歴史は 1960 年代にエジプトのナイ

ル川の流域にアスワン・ハイ・ダムの建設により

ヌビア遺跡が水没することが懸念されこれを受け

ユネスコが救済キャンペンを開始、各国の支援に

よりアブ・シンベル神殿の移築が行われこれをき

っかけで歴史価値のある遺跡・建築物・自然等を

国際的な組織運営で守る機運が生まれ世界遺産条

約が発効されました。今年 7 月現在の統計では世

界遺産総数は 962 件。(2010 年より 51 件増)1位は

イタリアの 47件。日本は、16件(14 位)中国は、

最近異常な増え方をしており近年 12 年間で 20 件

増、現在は 43件 3位ですが、近くスペインやイタ

リアを抜き世界 1 位になる勢いです。文化遺産の

宝庫の国です。日本では小笠原諸島と平泉が新し

く認定されましたが、おせやおせやの大混雑でゆ

っくり見ることができません。世界遺産になると

急にたくさんの観光客が訪れ特に中尊寺ではガイ

ド不足混乱をしております。がんばれ東北で日本

中からたくさん訪れるのは良いのですが問題点が

たくさんあります。又小笠原諸島では船での観光

になります。観光客が大勢訪れ自然が破壊する危

機感があります。何しろ日本人は燃えやすく冷め

やすい人が多く新しい物を我先と見たい人が集中

してこのような状況を起こしております。 

ところで旅には様々な目的があると思います。

私は仕事ではあります

が訪問国の色々なもの

を見たり聞いたりして

日本と比べ、世界遺産

各国の素晴らしさに感

動しながらも興

味をもって観光

をしています。

ガソリン価格も

気になり、日本

ではレギュラー

1ℓで約 150 円位

で他の国と比べ

ると高くアメリカは 80円・中国は 90 円などだい

ぶ安いです。相馬さんのお話では日本では１ℓ53

円のガソリン税がかかっており更に環境税が加算

された価格で高くなるのは当然だそうです。欧州

では１ℓ170 円と高いですが高速道路はほとんど

無料です。一部に有料部分がありますが料金も１

㎞あたり普通車で 7円～と安いです。アメリカで

は東部の一部を除き全て無料。しかもガソリン代

も安い。日本は高速道路もガソリンも世界でもっ

とも高い価格の国です。政府では消費税は各国よ

り安いと訴えておりますが疑問に感じます。消費

税アップはますます企業も家計も厳しくなります。

他の国の消費税の仕組みを知りたいです。現政権

で高速の無料化・ガソリン税も検討する事を言っ

ておりましたがどうなったのでしょうか。   

また、庭造りに興味があり、イギリスやニュー

ジーランドのオープンガーデンを見てきて家の庭

をまねしようとしますがうまくいきません。やは

り風土に合った花々を植えるのがいいようです。 

それからヨーロッパの雰囲気のあるレストラン

には個性のある長い歴史を感じます。特に陽気な

イタリア人私の好きなカンツォ－ネ店がローマに

あります。日本の歌声居酒屋のようなもので地下

にある店では雰囲気も良く歌も料理もワインも楽

しめます。あんな雰囲気のレストランが長野にあ

れば盛るのにといつも思っております。 

日本では大手といわれる旅行会社の企画募集が

主流ですが、欧米では少人数の旅行社が多く、趣

味で経営をしているパパママ旅行社で経営してお

ります。私も欧米風ではありませんが、かゆいと

ころに手が届く旅行社で皆様のニーズに合った企

画ができます様頑張ってゆきたいと思います。 

 

 

会 員 卓 話  伊 東 義 次 さ ん   


